

Band 16
Volume 16

2·2002

Editorial

- W. Stör
Akupunktur an der Schwelle 91
Acupuncture on the threshold

Schwerpunkt: Akupunktur

- D. Irnich · A. Beyer
Neurobiologische Grundlagen der Akupunkturanalgesie 93
Neurobiological mechanisms of acupuncture analgesia
- M. G. Hammes · B. Flatau · M. Bäcker · S. Ehinger · B. Conrad · T. R. Tölle
Wirkung der Akupunktur auf die affektive und sensorische Schmerzbewertung. Untersuchung bei Patienten in unterschiedlichen Chronifizierungsstadien 103
Investigations on the effect of acupuncture on affective and sensory components of pain in patients with different stages of chronic pain
- D. Irnich · S. Winklmeier · A. Beyer · K. Peter
Elektrostimulationsakupunktur bei peripheren neuropathischen Schmerzsyndromen. Klinische Pilotstudie zur analgetischen Wirksamkeit 114
Pilotstudy of electroacupuncture in the treatment of peripheral neuropathic pain
- A. Molsberger · G. Böwing · M. Haake · U. Meier · J. Winkler · F. Molsberger
Akupunktur bei Erkrankungen des Bewegungsapparates. Stand der Forschung und Situation der klinischen Anwendung 121
Acupuncture in the treatment of locomotive disorders – status of research and situation regarding clinical application
- E. Ernst · A. R. White · B. Wider
Akupunktur bei Rückenschmerzen. Metaanalyse randomisierter kontrollierter Studien und „update“ unter Berücksichtigung neuester Daten 129
Acupuncture for back pain: meta-analysis of randomised controlled trials and an update with data from the most recent studies

Originalien

- B. Zernikow · A.-B. Bauer · W. Andler
Schmerzkontrolle in der pädiatrischen Onkologie in Deutschland. Eine Bestandsaufnahme 140
Pain control in German paediatric oncology

Schmerzforum

- W. Sohn
Sterbehilfe. Offene Diskussion im Zusammenhang von Schmerztherapie und Palliativmedizin auch in Deutschland notwendig 150
Euthanasia. Open discussion in the context of pain therapy and palliative medicine is also necessary in Germany

Für Sie gelesen

- Chronische Schmerzen im Kindesalter. Arztbesuch und Medikamenteneinnahme** 153
Chronic pain among children and adolescents. Physician consultation and medication use
- Effektivität hypnotischer Schmerzbehandlung. Eine Metaanalyse hypnotisch induzierter Analgesie: Wie effektiv ist Hypnose?** 155
Efficacy of hypnosis in treatment of pain. A meta-analysis of hypnosis-induced analgesia: how effective is hypnosis?

